

10^c

Journal du Lot

10^c

ORGANE RÉPUBLICAIN DU DÉPARTEMENT

Paraissant les Mercredi, Vendredi et Dimanche

Abonnements

LOT et Départements limitrophes	3 mois	6 mois	1 an
Autres départements	4 fr. 25	8 fr.	15 fr.
TÉLÉPHONE 31	4 fr. 50	8 fr. 50	16 fr.

COMPTÉ POSTAL : 5399 TOULOUSE

Les abonnements se paient d'avance

Joindre 50 centimes à chaque demande de changement d'adresse

Rédaction & Administration

CAHORS. — 1, RUE DES CAPUCINS, 1. — CAHORS

A. COUESLANT, Directeur

M. DAROLLE, Co-Directeur — L. BONNET, Rédacteur en chef

Les Annonces sont reçues au bureau du Journal.

Publicité

ANNONCES JUDICIAIRES (7 colonnes à la page).....	0 fr. 30
ANNONCES COMMERCIALES (la ligne ou son espace).....	0 fr. 50
RÉCLAMES 3 ^e page (— d ^e —).....	1 fr. 25
» 2 ^e page (— d ^e —).....	2 fr. »

Les Annonces judiciaires et légales peuvent être insérées dans le Journal du Lot pour tout le département.

LES ÉVÉNEMENTS

Un geste de M. Mac Donald : il invite M. Poincaré à venir à Londres converser. — Après les entretiens anglo-belges. — La situation politique à Berlin.

M. Mac Donald vient de donner à M. Poincaré et aux électeurs Français un témoignage de confiance, auquel ses prédécesseurs ne nous avaient nullement habitués.

Sans attendre le résultat des élections, il a invité M. Poincaré à venir conférer avec lui aux Chequers le 19 mai.

Le Premier Anglais, aurait-il pris cette initiative, s'il avait conservé des doutes sur les intentions du peuple français ?

Alors, pour éviter toute perte de temps, il a exprimé son désir de poursuivre, le plus tôt possible, avec le gouvernement français les conversations amorcées avec le gouvernement belge.

Quant à l'objet même de ces entretiens, on les devine sans peine. Les ministres alliés ont engagé des pourparlers qui touchent à des matières délicates et fort importantes.

Quelle que soit la bonne volonté manifestée de part et d'autre, il est extrêmement difficile de tomber d'accord d'emblée.

D'où la nécessité de s'entendre d'abord sur les principes, puis sur les détails.

Aussi, ne faut-il pas attendre que la prochaine entrevue donne des résultats merveilleux : il s'agit avant tout d'effectuer un travail d'ajustement.

Il s'agit aussi de dissiper les derniers vestiges de malentendus accumulés, au cours de ces dernières années, entre Londres et Paris.

Berlin s'était efforcé de susciter la défiance réciproque parmi les Alliés.

C'est cette défiance qu'il importe au plus haut point de ruiner complètement.

Aussi bien, la visite en Grande-Bretagne des ministres belges n'aura pas été sans exercer une excellente influence.

Elle aura contribué à préciser deux points essentiels.

En premier lieu, touchant l'occupation de la Ruhr, l'opinion britannique a cru, jusqu'à ces derniers mois, que la Belgique subissait le mot d'ordre de la France.

MM. Theunis et Jaspard ont fait savoir à M. Mac Donald que la politique franco-belge vis-à-vis du Reich fut une politique française et belge.

En second lieu, les ministres belges ont éclairé le Premier Anglais sur le vrai sens de l'attitude allemande et sur la situation exacte du Reich.

Outre-Manche, en effet, on se fait encore beaucoup d'illusions sur la mentalité allemande.

Ces illusions personne ne pouvait mieux les dissiper que MM. Theunis et Jaspard.

Il s'y sont appliqués et, désormais, on peut espérer qu'on y verra un peu plus clair à Londres.

D'ailleurs, les élections allemandes ont eu pour effet d'éclairer l'opinion britannique.

De plus en plus, on se rend compte en Angleterre des véritables dispositions d'esprit des Allemands. Et c'est autant de gagné pour la cause alliée.

À Berlin, la situation politique n'a guère évolué.

Le président du Reich n'a encore conféré avec aucun chef de parti quant à la constitution du nouveau cabinet : en particulier, il n'a rencontré aucun chef nationaliste.

Les nationalistes ne s'en agitent pas moins vivement.

Par ailleurs, les manifestations se multiplient dénotant un état d'âme quelque peu inquiet.

soldats à la mort au chant du *Deutschland über alles*.

« Le moment viendra bientôt où le drapeau noir, blanc, rouge, conduira les armes du Reich à l'honneur et à la victoire. »

Autre manifestation : dimanche, à Halle, il fut procédé à l'inauguration d'un monument à de Moltke, avec le concours de toutes les associations nationalistes.

Le chef des « Casques d'acier » prononça un discours à la gloire de la plus grande Allemagne.

Il déclara notamment : « Le Reich n'a pas besoin de revanche, car il n'a jamais été vaincu militairement. Les armées allemandes ont été victorieuses contre le monde coalisé sur tous les champs de bataille. Conformément au droit des peuples à disposer d'eux-mêmes, nous voulons que tous les Allemands vivant en Europe Centrale soient réunis au Reich. »

L'orateur termina en réclamant la restauration de la monarchie impériale, seule capable de ressusciter la grandeur de l'Allemagne.

Tous ces faits, rapprochés, témoignent avec évidence que les nationalistes allemands sont plus entreprenants que jamais.

Où cela nous conduira-t-il finalement ?

M. D.

INFORMATIONS

LES ÉLECTIONS LÉGISLATIVES

Une statistique

La dernière statistique du Ministère de l'intérieur publiée lundi soir indique que sur 584 sièges à pourvoir, 574 résultats sont connus qui établissent comme suit la répartition des sièges.

Conservateurs	11
Républicains	137
Républicains de G.	92
Radicaux diss. (RR)	34
Radicaux-socialistes	127
Républicains-socialist.	39
Socialistes S. F. I. O.	101
Communistes	29

Ballottages

Il manque un résultat pour le département du Nord et neuf pour les colonies (Guadeloupe, Martinique, Réunion, Inde, Sénégal et Guyane).

Les battus

Ne sont pas réélus : MM. Mounoury, de Lasteyrie, d'Aubigny, André Lefèvre, Arago, Gaston Vidal, Au-gagneur, Andrieux (doyen de la Chambre), Persil, Emmanuel Broussé, Ferdinand Buisson, Sangnier, aviateur Lecoindre, Daudet, Tardieu, général de Castelnau, Mandel.

Les élus

Ont été élus ou réélus : MM. Raoul Péret, Briand, Herriot, Magniot, Loucheur, Paté, Daniel Vincent, Léon Blum, Renaud, Paul Boncour, Flamin, amiral Jaurès, Colrat, Reibel, Franklin-Bouillon, Marty.

La faillite règne en maîtresse à Berlin

On signale de nouvelles déclarations de faillite dues au manque d'argent liquide et de crédit qui règne en ce moment dans la vie économique de l'Allemagne.

L'Espagne ratifie l'accord de Tanger

Le conseil du Directoire a signé la ratification du traité de Tanger.

L'exécution du traité de Neuilly

Le Sobranié a ratifié l'accord conclu le 28 mars entre le gouvernement bulgare et la commission des réparations concernant la fixation, et les modalités de paiement des frais d'occupation des armées alliées en Bulgarie. La Bulgarie payera 25 millions de francs-or en dix ans, par paiements semestriels, avec intérêt de cinq pour cent. Le premier versement aura lieu en septembre de cette année.

Au Maroc espagnol

Depuis une semaine, la position avancée de Sidi-Messaoud était inves-

tie par les Rifains. Une importante opération a eu lieu le 10 pour la dégager. L'ennemi, retranché dans le voisinage de Sidi-Messaoud, en a été délogé après avoir subi des pertes considérables. Les Espagnols ont eu trois lieutenants tués et deux autres blessés. Il semble que le nombre total des tués et des blessés soit de 70 environ.

Le successeur de Lénine en Italie

Rikoff, le successeur de Lénine, vient de faire un séjour en Italie sur lequel le plus grand secret a été gardé jusqu'au moment de son départ. Le grand chef bolchevik était venu pour soigner une maladie de foie et des maux de gorge. Son voyage a été facilité par le gouvernement italien, qui lui fit délivrer un passeport au nom de l'ingénieur Popoff.

Un tunnel mystérieux aboutissait au Kremlin

Un tunnel de quarante-deux pieds de long a été découvert sous la chaussée de la rue Dmitrovka conduisant au Kremlin. Ce tunnel renfermait des coffres et des squelettes. Les coffres n'ont pas été ouverts.

La vente des tabacs

Le total des recouvrements provenant de la vente des tabacs s'est élevé, en avril dernier à 158 millions 552.000 francs contre 140 millions 774.000 fr. en 1923, soit une augmentation de 17 millions 778.000 francs. Les recouvrements des manufactures totalisent par 652 millions 770.000 francs contre 536 millions 749.000 francs seulement en 1923, d'où il ressort un accroissement de recettes de 116 millions 280.000 francs sur l'année précédente.

Heureux Américains

Le Sénat a voté une réduction de 25/0 de l'impôt sur le revenu et une série de réductions sur presque tous les autres impôts fédéraux.

A quoi tiendraient les changements de climat

Parlant à une réunion de savants à Glasgow, M. Mac Lellan a attribué les changements de climats séculaires et les soulèvements et dépressions de la croûte terrestre à une vague immense qui ferait le tour intérieur de la planète en 8.000 ans et causerait une légère déviation des pôles correspondant aux changements de climat.

CHRONIQUE LOCALE

L'ÉLECTION DE DIMANCHE

Il faut être beau joueur : la liste du Bloc des Gauches l'emporte dans un style éblouissant.

A vrai dire ce résultat n'était pas inattendu.

Dès le début de la campagne, alors qu'on nous demandait notre avis, nous avons très nettement déclaré que c'était aller à la débâcle que de marcher avec le Prince.

On avait pu, à une époque d'union sacrée et sur des promesses formelles de « ralliement sincère » faire crédit à M. Murat.

Cinq années d'expériences ont suffi à fixer les électeurs sur la valeur du ralliement.

Marcher avec ce co-listier c'était préparer la défaite.

En outre, alors que la liste du Bloc des gauches a mené une admirable campagne depuis deux mois : campagne effrénée de presse, campagne habile d'affiches, campagne ardente d'action personnelle, MM. Delport et Delmas ont fait preuve, sous ce rapport, d'une insuffisance qui a désappointé tous leurs amis.

Ces remarques formulées on doit reconnaître que la cause principale de l'échec de MM. Delport et Delmas réside dans la poussée générale manifestée par le pays en faveur des républicains de gauche.

Nous venons d'assister à un mouvement inverse de celui de 1919. Depuis cette époque, en raison de

la carence de l'Allemagne, le pays a été contraint de payer les réparations des régions dévastées, réparations qui devaient être assurées par les vaincus. La Chambre a dû, de ce fait, surcharger les contribuables d'impôts.

Le mécontentement est allé grandissant.

Exploitant avec habileté ce mécontentement, les députés d'extrême-gauche ont chargé la majorité de la Chambre de tous les péchés d'Israël.

Eût-elle été en totalité radicale-socialiste, la Chambre eût été contrainte de se comporter comme celle qui disparaît sous peine de conduire le pays à la ruine.

Les reproches dont on abreuve le « Bloc National » sont donc injustes. Mais l'électeur n'analyse pas les causes ; il ne veut voir que l'effet. Les radicaux-socialistes lui ont promis de redresser la situation financière par des procédés nouveaux. Il a voté avec l'espoir d'obtenir les innombrables satisfactions qu'on lui fait espérer.

Des promesses il va falloir passer aux actes !

L'heure des réalisations va sonner. Si les radicaux-socialistes et les socialistes trouvent le moyen de tenir leurs engagements ; s'ils garantissent la sécurité du pays en face d'une Allemagne toujours plus menaçante ; s'ils font payer aux vaincus les justes réparations qui nous sont dues, personne ne leur marchandra les félicitations : l'intérêt supérieur du pays prime tout.

Mais l'œuvre sera dure à réaliser au moment où les socialistes, ayant bénéficié de l'appoint des voix radi-

calistes, ont pu se séparer de leurs alliés d'un jour pour travailler uniquement à la réalisation de leur programme particulier.

Et si les radicaux-socialistes font faillite à leurs promesses, un mouvement nouveau se dessinera dans quatre ans, qui les balayera comme est balayée la majorité de 1919. N'est-ce pas déjà le cas dans la Haute-Garonne, où les socialistes unifiés distancent les radicaux-socialistes de la Dépêche de plus de 10.000 voix ? « Bloc des Gauches » !... Formule idéale, certes, pour assurer le succès ! Mais les extrémistes arrivent en foule. Ils menacent de déborder les vainqueurs et ils sont prodigieusement agissants !...

Puissent les radicaux-socialistes — que nous avons combattu uniquement en raison de leur alliance avec les partis révolutionnaires — n'avoir pas à regretter un jour d'avoir fait la courte-échelle à des associés qui leur fausseront compagnie le jour où ils se croiront en mesure de marcher seuls ; le jour où ils jugeront être en état de pousser à la dictature. Quelle soit de gauche ou de droite la dictature mène inévitablement un pays à la catastrophe...

Simple réflexion pour finir :

Cet incohérent scrutin proportionnaliste devait garantir la représentation de tous les partis : il a fait faillite. Par surcroît, chez nous, de par la volonté de nos sénateurs, la représentation de chaque arrondissement ne joute plus.

C'est d'une importance modeste dira-t-on.

Nous verrons bien si tel serait encore l'avis de nos dirigeants le jour où la question se poserait, pour le Sénat par exemple !

A. C.

A DEMAIN !

Les urnes sont vides de bulletins de vote et ceux-ci sont actuellement détruits. Les résultats sont proclamés et les élus sont tout à la joie d'un succès, pour quelques-uns, inespéré.

Il en est ainsi à chaque consultation électorale.

La volonté des électeurs s'est prononcée en faveur du Bloc des Gauches. Dès lors, il est probable que la situation politique, économique va se modifier.

Et tout d'abord, comme nous n'avons cessé de le répéter, il est urgent que la nouvelle Chambre supprime radicalement le système de vote actuel, et cela le plus tôt possible.

Un scrutin clair, que tout le

monde comprend, voilà ce que réclame le pays, et ce serait un bien grande désillusion si dans 4 ans on votait encore le système de la R. P.

La prolongation du mandat législatif à 6 ans serait un cadeau que les députés s'octroieraient sans le consentement du pays.

On dit bien que chacun travaille pour l'amélioration de son sort, mais s'il est une catégorie de citoyens qui ne doivent pas songer à eux, c'est celle des parlementaires puisqu'aussi bien, tous affirment, au moins quand ils sont candidats, vouloir consacrer leur temps et leur peine au bien public. Ce qui n'est pas toujours démontré.

Les députés de la Chambre nouvelle ont, certainement, un grand désir de faire les affaires du pays, et, dès lors, ils ne peuvent manquer de recourir aux moyens normaux pour que les mercenaires rendent gorge sur-tout ceux qui, imposés loyalement, ont trouvé le moyen de se faire détaxer, pour que les gros manieurs d'argent, les spéculateurs, fariniers, sucriers et *tutti quanti*, se résignent de gré ou de force à rendre la vie moins chère ; pour que la compression des dépenses ne soit pas un vain mot ; pour que la création de nouveaux fonctionnaires soit interdite et que la réduction des fonctionnaires soit un fait acquis.

Il serait vain de se contenter de simples promesses, de belles déclarations : un devoir s'impose, celui de réaliser dans de grandes proportions, la diminution des impôts.

Ce sera le rôle de la nouvelle Chambre ; et tout nous porte à croire qu'elle le remplira entièrement, à

et que nous n'aurons pas à répéter ce que l'on dit si souvent : « Plus ça change etc., etc., etc. »

LOUIS BONNET.

LES ÉLECTIONS

Cahors se réveilla dimanche matin, sous un ciel brumeux : par moments, un léger brouillard tombait. Temps maussade qui n'incitait pas à la joie. Mais c'était le grand jour de la consultation électorale. C'était aussi la fête nationale en l'honneur de Jeanne d'Arc. Les monuments publics avaient revêtu leur parure, ainsi que, de ci, de là, quelques maisons particulières, où un drapeau flottait aux fenêtres.

Vers 10 heures, le temps s'éclaircissait ; sur les Boulevards, autour des bureaux de vote, régnait une certaine animation.

Les électeurs accomplissaient leur devoir de citoyen.

Dans la journée, un pâle soleil se montra : l'animation devint plus grande, et les bureaux de vote reçurent la visite des électeurs.

On a constaté que cette élection est une de celles où il y a eu le moins d'absentions, au moins dans la ville de Cahors.

Les jeunes électeurs, qui pour la première fois, avaient reçu leur carte de vote, ont pris part avec entrain au scrutin.

Durant toute la journée, jusqu'à 6 heures, ce fut un va et vient continu dans les bureaux de vote.

À 6 heures précises, le scrutin fut clos : les scrutateurs prirent place autour des tables et commencèrent le dépouillement.

Les salles de bureau de vote s'emplirent aussitôt de citoyens que la chose publique ne laisse pas indifférents.

Le dépouillement à Cahors où il y avait 4 bureaux de vote fut rapide, à 7 heures 1/4 les résultats étaient connus.

Dès 9 heures, une foule énorme, la foule des grands jours était massée sur les Boulevards, où affluèrent aux terrasses des cafés de Bordeaux et d'Alsace-Lorraine, attendant les résultats des élections.

Les résultats étaient projetés sur un écran que M. de Monzie avait fait installer sur le balcon de l'Hôtel de Ville.

C'était une innovation qui fut fort appréciée car elle permettait au public de connaître au fur et à mesure qu'ils arrivaient les résultats de toutes les communes du Lot et même quelques résultats des élections de divers départements.

Les résultats étaient accueillis par

des bravos ou par des coups de sifflet selon qu'ils plaisaient ou ne plaisaient pas à divers groupes d'électeurs.

Mais il n'y eut aucun incident, sauf une projection contre laquelle, M. le Maire de Cahors, ainsi qu'on le verra d'autre part, a protesté.

À 2 heures du matin, le résultat du Lot était presque connu. Les 3 candidats du Cartel des Gauches étaient élus.

MM. Bouat et Calmon montèrent sur le balcon de l'Hôtel de Ville et remercièrent les électeurs.

M. Malvy, qui devait arriver à Cahors, avait dû s'arrêter à Gourdon.

Quand M. Calmon descendit les escaliers de l'Hôtel de Ville, ses camarades du groupe socialiste unifié, ceignent ses reins d'une écharpe rouge et, bannière rouge en tête il fut conduit à son domicile au chant de l'« Internationale ».

M. Bouat avec un groupe d'amis de Martel, MM. de Monzie, Loubet, sénateurs étaient assis à la terrasse du Café de Bordeaux.

Jusqu'à 3 heures 1/2 du matin, la foule resta en permanence sur le Boulevard, puis, peu à peu, les résultats connus, elle se dispersa et il ne resta que les électeurs les plus patients et ceux qui tinrent à manger la soupe au fromage, préparée avec soin dans quelques restaurants et cafés.

Ce n'est que vers 4 heures, jusqu'au moment où l'aube blanchissait que tous les établissements fermèrent leurs portes sur les balcons des derniers électeurs qui allèrent prendre quelques heures de repos ; mais la nuit fut courte pour eux. Il est

lâtives chaque trimestre ! Heureusement !

LOUIS BONNET.

Ces Messieurs...

Franc-Nobain de l'écho de Paris raille le socialiste Albert Thomas, photographié au moment où, à Madrid, la garde espagnole lui présente les armes :

« Ah ! ce chapeau, ce chapeau haute-forme aux huit reflets éteint-lants, qui a remplacé, avec quelle superbe, le vieux galurin tout cabossé... »

Et cette impeccable jaquette, ce pantalon qui accuse un pli rigoureux, ces fines chaussures vernies, et la paire de gants tenus à la main d'un geste plein d'une grâce aisée... »

La barbe elle-même a cessé d'aller à la va-comme-je-pousse ; taillée avec soin, elle ajoute encore à l'impression d'élégance aimable et cosue, qui se dégage de ce personnage vraiment avantageux... »

Les socialistes font placarder sur tous les murs des caricatures de bourgeois pansus et ventrus qui se sont, — comme vous et moi, n'est-ce pas ? — « engraisés à la sueur du peuple »...

Quelle belle riposte on pourrait faire aux socialistes !...

Mairie de Cahors

La Municipalité de Cahors qui avait monté un écran pour annoncer les résultats électoraux à la population, apprend qu'on a profité de cet écran pour y faire passer des images ou caricatures. Elle regrette et blâme ce genre de plaisanterie qui est en désaccord avec la courtoisie dont elle entend ne jamais se départir, plus encore dans la bonne fortune électorale.

Armée

M. Allier, capitaine au 9^e d'infanterie passe au 14^e, chargé des effectifs et de la mobilisation.

Compatriote

Nous apprenons avec plaisir que notre compatriote M. Loursay-Montbors vient de signer un superbe engagement pour cet été au Casino de Deauville et l'hiver prochain au Théâtre Royal de Verviers, en Belgique, comme première basse chantante.

Nos sincères félicitations.

Sanatorium

M. le docteur Trémolières, du sanatorium de Montfaucon (Lot) est nommé médecin-directeur du sanatorium de Monbrant.

DÉPÊCHES

Paris, 11 h. 50.

APRÈS LE SCRUTIN

L'impression en Italie

La victoire du Cartel des Gauches en France a produit une profonde surprise dans les milieux politiques de Rome.

Ces milieux, sans vouloir considérer les répercussions sur les partis d'opposition d'Italie, se bornent à escompter un règlement plus facile des problèmes européens.

Au Sénégal

M. Diagne, député sortant du Sénégal, est réélu par 6.118 voix.

EN SERBIE

La crise politique

A Belgrade, la crise ministérielle, qui a éclaté, se prolonge.

Les tentatives pour former un gouvernement de coalition ont échoué.

On croit que le roi chargera M. Patchitch de constituer, avec l'appui du parti dissident Pribricévič un cabinet provisoire.

Celui-ci donnerait lecture, le 19 mai, à la Skoupchtina du décret de dissolution du Parlement.

De plus, le même décret annoncerait, en même temps, l'organisation de nouvelles élections pour le 17 août.

Entrevue de ministres serbes et tchéco-slovaques

M. Nintchich a quitté hier soir Belgrade pour se rencontrer aujourd'hui avec M. Benès à Laibach.

Il rentrera jeudi soir à Belgrade, tandis que M. Benès poursuivra son voyage sur Rome.

Paris, 12 h. 15.

CONSEIL DES MINISTRES

Poincaré démissionnera

le premier Juin

Au Conseil des Ministres, M. Poincaré a annoncé à M. Millerand que le Cabinet démissionnera collectivement le premier juin.

REMERCIEMENTS

Les familles LOISON, FOIN et PONS remercient bien sincèrement toutes les personnes qui leur ont donné des marques de sympathie ainsi que celles qui ont bien voulu assister aux obsèques de

Monsieur LOISON Paul

Evo-Mécanicien à la Cie d'Orléans

REMERCIEMENTS

Madame ALPHAZIE et ses enfants, les familles PÉRIÉ, MASSEDES, AUSSEL, PRIOLO, VILLES et tous les autres parents et amis remercient bien sincèrement toutes les personnes qui leur ont donné des marques de sympathie ainsi que celles qui ont bien voulu assister aux obsèques de

M. Marius ALPHAZIE

Ancien chef de gare de Poissy

INSISTEZ !...

Insistez auprès de votre pharmacien pour avoir la véritable Quintonine car il existe des contrefaçons qui ne possèdent pas les propriétés de la véritable marque. Refusez toute substitution qui pourrait vous être offerte et vérifiez le nom Quintonine.

La Quintonine est un extrait qui remplace avantageusement l'ancien extrait de quinquina : sa formule toute nouvelle et scientifiquement établie en fait un tonique et un apéritif de tout premier ordre. Le flacon de Quintonine 3 fr. Pharmacie Orliaac à Cahors.

50 fr. à 100 fr. par jour HOMME ou BAMB

p. rep^{on} facile

ON METTRAIT AU COURANT

Se rendre : Samedi à 11 heures

Hotel du Midi, rue Brive

Demandez M. LAGARDE

MAISON de PARIS

AUX 100.000 PALETOTS

Rue Maréchal-Joffre - Cahors

Demande un APPRENTI

De 13 à 15 ans, présenté par ses parents

Payé de suite

FUTAILLES EN TOUS GENRES

Fabrication irréprochable

PRIX SANS CONCURRENCE

Livraison immédiate

TONNELLERIE DU SUD-OUEST

MONTAUBAN (T.-el-G.)

LA PHOSPHODE GARNAL

Médication iodotannique phosphatée

Remplace l'huile de Foie de Morue

Prix du Flacon : 40 francs

UN SEUL MODELE DE FLACON

GRANDEUR UNIQUE

En vente dans toutes les Pharmacies

COMMUNES	Inscrits	Suf. ex.	CANTON DE LATRONQUIÈRE								
			Malvy	Bouat	Calmon	Delport	Delmas	Murat	Simon	Davidou	Laborie
Calviac.....	441	122	87	89	34	34	32	»	»	»	
Gorses.....	269	233	128	137	134	98	106	92	»	»	
Labastide-de-Latronquièr.....	52	46	33	38	40	8	13	5	»	»	
Latronquièr.....	152	138	115	117	115	21	22	16	»	»	
Laresses.....	212	183	129	139	139	45	47	35	1	1	
Montel et Bouxal.....	109	98	49	54	54	45	47	41	»	»	
Sabadel.....	84	77	33	35	35	41	42	35	1	1	
Saint-Cirgues.....	310	264	129	135	138	130	141	102	»	»	
Saint-Hilaire-Bes.....	183	144	98	101	103	35	38	31	2	2	
St-Hilaire-Nic.....	66	42	20	22	22	20	20	20	»	»	
St-Médard-Nic.....	127	98	66	74	68	30	31	24	»	»	
Senaillac.....	412	359	195	207	200	162	165	143	1	1	
Souseyrac.....	241	213	104	122	117	93	101	83	1	1	
Terrou.....	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	

COMMUNES	Inscrits	Suf. ex.	CANTON DE ST-CÉRÉ								
			Malvy	Bouat	Calmon	Delport	Delmas	Murat	Simon	Davidou	Laborie
Autoire.....	106	95	60	67	63	34	35	28	»	»	
Bannes.....	116	101	40	44	43	58	60	52	»	»	
Blo.....	162	151	96	100	97	48	48	47	»	»	
Frayssinet.....	125	111	36	38	37	75	74	65	»	»	
Lacandouret.....	113	92	54	54	54	38	37	31	»	»	
Labastide-Lentil.....	168	142	110	112	115	28	28	27	»	1	
Loubressac.....	270	239	133	142	138	102	104	87	»	1	
Lourbessac.....	206	191	71	78	80	114	116	101	»	1	
Mayrinac-Lent.....	32	29	13	14	14	14	14	15	»	»	
Saignes.....	809	716	488	500	493	219	232	191	8	8	
Saint-Céré.....	121	111	75	76	76	34	34	30	2	2	
St-Jean-Lesp.....	127	115	61	58	57	52	58	44	»	»	
St-Laurent-les-T.....	147	130	80	81	80	46	46	43	2	2	
St-Médard-de-P.....	131	111	33	34	37	77	80	68	»	»	
St-Paul-de-Vern.....	106	98	57	56	56	39	40	38	1	1	
Saint-Vincent.....	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	

RESULTATS PAR CANTONS

COMMUNES	Inscrits	Suf. ex.	Malvy	Bouat	Calmon	Delport	Delmas	Murat	Simon	Davidou	Laborie
Bretenoux.....	2912	2501	1460	1542	1521	991	1007	906	5	7	4
Cajarc.....	1602	1328	615	641	624	676	718	610	17	15	15
Figeac (est).....	3604	3090	1703	1868	1819	1243	1307	1034	54	52	54
Figeac (ouest).....	1550	1358	702	728	712	640	654	558	9	9	12
Lacapelle-Marival.....	2961	2411	1179	1266	1264	1115	1172	1028	25	25	29
Latronquièr.....	2358	2017	1186	1270	1254	762	807	659	6	6	6
Livernon.....	1881	1541	753	764	775	754	784	683	20	17	20
Saint-Céré.....	2741	2432	1407	1454	1440	978	1006	867	13	14	18
Total.....	19609	16663	9005	9513	9409	7159	7455	6345	149	145	158

ARRONDISSEMENT DE GOURDON

COMMUNES	Inscrits	Suf. ex.	CANTON DE GOURDON								
			Malvy	Bouat	Calmon	Delport	Delmas	Murat	Simon	Davidou	Laborie
Anglars-Nozac.....	167	138	121	124	122	14	15	12	1	1	1
Gourdon.....	1094	955	665	677	671	266	276	244	2	5	2
Milhac.....	104	97	73	74	74	22	23	20	»	»	»
Payrignac.....	235	201	110	115	112	83	80	79	3	3	3
Rouffillac.....	102	88	69	68	67	21	19	16	1	1	1
St-Cirq-Mad.....	78	65	54	55	56	9	9	9	»	»	»
Soullaguet.....	95	77	52	58	54	23	24	17	»	»	»
St-Clair.....	105	87	58	60	58	30	27	24	»	»	»
St-Projet.....	185	153	119	118	118	32	33	30	»	»	»
Vigan (le).....	354	289	221	224	226	62	61	59	»	»	»

COMMUNES	Inscrits	Suf. ex.	CANTON DE GRAMAT								
			Malvy	Bouat	Calmon	Delport	Delmas	Murat	Simon	Davidou	Laborie
Alvignac.....	212	172	94	100	92	75	76	67	1	2	1
Bastit (le).....	88	77	44	45	43	34	34	30	»	»	»
Carluet.....	131	108	47	48	48	57	61	56	»	»	»
Couzou.....	90	80	49	52	48	31	31	26	1	1	1
Gramat.....	782	661	383	393	394	258	264	248	4	3	3
Lavergne.....	124	115	44	44	50	70	71	59	»	»	»
Miers.....	220	191	63	75	74	121	122	110	»	»	»
Padirac.....	71	64	43	42	42	20	21	21	1	1	1
Rignac.....	130	108	64	65	65	40	41	40	1	»	»
Rocamadour.....	320	269	133	132	134	132	130	122	4	5	4
Thégra.....	208	180	93	98	100	78	80	76	»	»	»

COMMUNES	Inscrits	Suf. ex.	CANTON DE SALVIAC								
			Malvy	Bouat	Calmon	Delport	Delmas	Murat	Simon	Davidou	Laborie
Dégagnac.....	409	343	223	224	220	125	124	106	»	»	»
Lavercaillère.....	137	109	82	88	84	25	24	22	»	»	»
Léobard.....	125	101	74	76	76	26	24	24	»	»	»
Rampoux.....	56	50	32	32	32	16	16	14	2	2	2
Salviac.....	459	403	222	223	221	178	178	167	5	6	4
Thédirac.....	200	161	123	123	121	37	36	35	1	1	1

COMMUNES	Inscrits	Suffrages exprimés	Malvy	Bouat	Calmon	Delport	Delmas	Murat	Simon	Davidou	Laborie
CAHORS.....	23.864	19.337	8.407	9.205	8.950	10.843	10.356	9.000	289	290	280
FIGEAC.....	19.609	16.663	9.005	9.513	9.409	7.159	7.455	6.345	149	145	158
GOURDON.....	17.365	14.514	9.717	9.971	9.778	4.562	4.584	4.108	125	130	117
Total.....	60.238	50.514	27.129	28.689	28.137	21.964	22.395	19.453	563	565	555

Inscrits.....	60.238
Votants.....	51.239
Bulletins blancs ou nuls.....	725
Suffrages exprimés.....	50.514
Majorité absolue.....	25.258
Quotient électoral.....	16.838

Ont été élus à la majorité absolue : MM. MALVY, BOUAT, CALMON

Deuxième Exposition professionnelle des travaux exécutés par les apprentis et jeunes ouvriers de France

L'Association Nationale pour la Protection de la Jeunesse Française organise pour le 7 décembre prochain, sa deuxième Exposition Professionnelle.

Nous ne reviendrons pas sur le succès remporté par cette belle manifestation du Travail, lors de la première Exposition qui eut lieu à Paris les 20 et 30 décembre derniers ; cependant il nous est agréable de signaler que notre département fut dignement représenté à ce premier Concours par un grand nombre de nos apprentis et jeunes ouvriers.

La crise de l'apprentissage dont souffre actuellement l'industrie est grave, il est donc nécessaire de lutter contre cet état de chose en s'intéressant d'une façon active au jeune apprenti, au jeune ouvrier en lui donnant les moyens de développer ses conceptions professionnelles. Cette Exposition en stimulant son ardeur, le signalera à l'attention de son Patron, ou tous autres Industriels à la recherche d'ouvriers actifs, habiles et consciencieux. Ces apprentis, ces ouvriers, ne deviendront-ils pas dans l'avenir de précieux collaborateurs pour ceux qui auront remarqué leur capacité professionnelle ?

Une Exposition annuelle des travaux exécutés par les apprentis et jeunes ouvriers, n'est-elle pas le meilleur mode de propagande en faveur de l'apprentissage et ne constitue-t-elle pas également une excellente école de perfectionnement d'éducation professionnelle ? Les apprentis et jeunes ouvriers des deux sexes désireux de prendre part à cette Exposition, peuvent s'adresser au Siège de l'Association 16 Place Dauphine à Paris, qui leur enverra par retour tous les renseignements nécessaires.

Arrondissement de Cahors

Luzech

Accident d'auto. — M. Bariéty-Bey, d'Albas, rentrait chez lui en automobile, samedi soir, vers 18 heures. En traversant notre ville M. Bariéty, encore inexpérimenté, dirigea mal sa voiture au tournant brusque du quai Lefranc-de-Pompignan, et alla butter contre le parapet du canal. Heureusement que le conducteur put redresser l'auto qui ne capota pas. Les deux personnes qui se trouvaient dans la voiture n'eurent aucun mal, mais celle-ci est très endommagée.

Suicide. — Dans la soirée de vendredi dernier, aux Roques, Mme Lamouroux, rentrant du travail, ne trouva pas son mari, M. Hippolyte Lamouroux, au logis où elle l'avait quitté. Elle se mit à sa recherche avec sa belle-sœur. Les deux femmes finirent par le découvrir dans une vieille tour voisine de la maison d'habitation, mais pendu à une corde attachée à une solive, Mme Lamouroux coupa la corde et appela au secours, mais la mort avait fait son œuvre. Le docteur, appelé, et le gendarmier de Luzech ne purent que constater le décès.

M. Lamouroux avait mis fin à ses jours dans une crise de neurasthénie.

Sauzet

Foire. — La foire mensuelle de jeu-di malgré l'ondée tombée dans l'après-midi, a eu son importance habituelle. Cours pratiqués : Foirail aux bestiaux. Hausse sensible. Gros bœufs de travail, de 4.500 à 5.000 fr. ; bœufs d'attelage, de 3.000 à 4.000 fr. ; vaches, de 2.500 à 3.000 fr. ; bouvillons, de 2.000 à 2.500 fr. ; le tout la paire ; veaux, de 4 à 4 fr. 50 ; porcs gras, de 3 à 3 fr. 50 le kilo ; porcs d'élevage et porcelets, de 150 à 250 fr. ; brebis avec couple, de 200 à 230 fr. ;

brebis, de 130 à 150 fr. ; agneaux, 80 à 120 fr., le tout la pièce.

Blé, de 68 à 70 fr. ; maïs étranger, de 40 à 42 fr. ; maïs du pays pour semences, de 100 à 110 fr. ; avoine, de 30 à 32 fr. ; fèves, 50 fr. ; pommes de terre, de 35 à 40 fr., le tout le sac de 80 litres.

Poules et poulardes, 3 fr. 50 ; poulets, 4 fr. ; dindes, 3 fr. 25 ; lapins domestiques, 2 fr., le tout le demi-kilo ; œufs, 3 fr. 50 la douzaine ; pigeons, de 6 à 7 fr. la paire.

Malgré l'abondance le jardinage se vend toujours à des prix élevés : choux pommés, 1 fr. ; choux-fleurs, de 2 à 2 fr. 50 pièce ; salades 0 fr. 50 pièce ; plants de tomates, 2 fr. la douzaine.

Fuy-l'Évêque

Bourse de Paris

Cours comparatifs de la Semaine

Table with columns: Dernier revenu, Cours du 2 mai, Cours du 9 mai. Rows include Fonds d'Etat, Crédit National, and various bonds.

Table with columns: Dernier revenu, Cours du 2 mai, Cours du 9 mai. Rows include various bonds and interest rates.

Table with columns: Dernier revenu, Cours du 2 mai, Cours du 9 mai. Rows include Ville de Paris, Chemins de fer, and various municipal bonds.

Table with columns: Dernier revenu, Cours du 2 mai, Cours du 9 mai. Rows include various bonds and interest rates.

Table with columns: Dernier revenu, Cours du 2 mai, Cours du 9 mai. Rows include various bonds and interest rates.

Table with columns: Dernier revenu, Cours du 2 mai, Cours du 9 mai. Rows include various bonds and interest rates.

Table with columns: Dernier revenu, Cours du 2 mai, Cours du 9 mai. Rows include various bonds and interest rates.

Table with columns: Dernier revenu, Cours du 2 mai, Cours du 9 mai. Rows include various bonds and interest rates.

Table with columns: Dernier revenu, Cours du 2 mai, Cours du 9 mai. Rows include various bonds and interest rates.

Table with columns: Dernier revenu, Cours du 2 mai, Cours du 9 mai. Rows include various bonds and interest rates.

Bibliographie

L'OPINION

Revue de la Semaine illustrée. Paraissant tous les Vendredis. Sommaire du N° 47 (Nouvelle série). Editorial: Comment voter? — Ce qu'on dit: Le commerce, l'industrie et l'agriculture laïque. — Promesse de portefeuille. — Militantisme! — M. Poincaré et M. Thiers. — Le Boche à l'honneur. — L'évêque d'Orléans et sa tombe. — Un mot royal. — Question de frontière. — Le chant national interdit, etc. — Affaires intérieures: Trygée. A la veille du scrutin. — Pierre Villette: La campagne électorale. — La politique dans les départements. — Affaires extérieures: Jacques Chastenet. Entre deux scrutins. — Affaires économiques: Lucien Romier. Visite aux Strasbourgeois. — Notes et figures: Rodolphe Le Docte. Paris et l'éclairage nocturne. — Littérature: Robert Bourget-Pailleur. L'affaire Rivière-Béraud. — Théâtre: Etienne Rey: « Le Maître-Cocq ». « L'échelle cassée ». — Arts et curiosités: Pierre du Colombier: Le Salon. — Mémoires et Documents: Max Hermand: Comment amortir les oscillations du change par une convention internationale. — Chronique scientifique: André Lambert: Un grand entomologiste inconnu, Ch. Fertou. — Vie sportive. — Bourse.

Revue Scientifique

Illustrée (Revue Rose). Fondée en 1863. Paraissant les deuxièmes et quatrièmes samedis de chaque mois. Sommaire du 10 mai 1924. La Dérive des Continents, par Pierre Termier, Membre de l'Institut. — Madagascar: L'Evolution économique et sociale, par Charles Moureaux, Membre de l'Institut et de l'Académie de Médecine, Professeur au Collège de France. — Revue Agronomique: Le Concours général agricole de Paris, 1924, par Laurent Rigotard, Ingénieur Agronome, agriculteur. Notes et Actualités. — Le Mois Mathématique à l'Académie des Sciences (Mars 1924). — Astronomie: Les Actions de la pression de Radiation. — Hygiène: L'Eau potable à Paris et dans la Banlieue. — Biologie: Interactions et protoplasmas de divers protozoaires. Applications de la Science à l'Industrie. — Génie Civil: La plus grande Turbine du Monde. — Mines: Les Phosphates du Maroc. Nouvelles. — Académie des Sciences, etc. Vie scientifique universitaire. Académie des Sciences de Paris. Comptes-rendus des Séances des 14 et 22 avril 1924. Bibliographie.

Mesdames, Vous n'êtes peut-être pas toutes de parfaites matrones de maison ni des femmes d'intérieur agréables. Mais vous pouvez toutes le devenir grâce aux Publications François Tédessou 59, Boulevard Raspail, Paris (7^e). Si vous désirez vous en convaincre il vous suffira de nous retourner le bon ci-dessous et vous recevrez gratuitement notre « POCHETTE SPECIMEN » contenant: 1° un numéro du Journal des Ouvrages de Dames; 2° un numéro de La Femme Chez Elle; 3° un numéro de Mon Aiguille; 4° une planche de dessins décalquables au fer chaud. Joindre 0 fr. 50 en timbres pour le port.

Bon Gratuit du « Journal du Lot » à retourner sous enveloppe affranchie aux Publications François Tédessou 59, Boulevard Raspail, Paris (7^e). Je désire recevoir, à titre gracieux, votre « POCHETTE SPECIMEN » contenant un exemplaire de chacune des publications: « Journal des Ouvrages de Dames », « La Femme Chez Elle », « Mon Aiguille » et un spécimen de vos planches de dessins décalquables au fer chaud. Ci-joint 0 fr. 50 pour le port. Nom: Adresse: Date et Signature

LES FEMMES DE GOUT

trouvent dans PARIS-BRODERIE En vente partout le N° 1 fr. LES PLUS JOLIS DESSINS DE BRODERIE GRANDEUR D'EXECUTION AVEC DESSINS Décalquables AU FER CHAUD (Procédé Breveté)

Chemin de fer de Paris à Orléans

Facilités de circulation accordées aux ouvriers agricoles

Une réduction de 50 0/0 sur le prix des places de 3^e classe du Tarif général est accordée toute l'année et sous réserve d'un parcours simple de 75 kilomètres au minimum, ou taxé sur cette distance, aux ouvriers agricoles se rendant à une gare quelconque du réseau d'Orléans des sections de: Juvisy à Orléans; Brétigny à Tours; Auneau à Etampes; Etampes à Bellegarde-Quiers; Orléans à Maloherbes; Orléans à Montargis; Orléans à Gien; Orléans à Targis; Orléans à Argenton; Tours à Saincaize; Tours à Châteauroux; Tours à Port-de-Piles; Port-de-Piles à Argenton; Châteauroux et Argenton à La Châtre.

Les ouvriers paieront place entière à l'aller, mais lors de leur voyage de retour, qui devra s'effectuer dans un délai minimum de quinze jours et maximum de trois mois, ils seront transportés gratuitement sur présentation d'un certificat délivré par les gares et visé par le Maire de leur commune d'origine et par le Maire de la commune où ils auront été employés, constatant qu'ils sont ouvriers agricoles; la demande de réduction devra être faite à la gare de départ 5 jours au moins à l'avance.

Extension du service des locations de places dans la plupart des trains rapides et express se dirigeant sur Paris. La Compagnie d'Orléans croit devoir rappeler au Public que, pour la location des places dans les trains, elle a jugé utile d'étendre à un certain nombre de points de son réseau le régime primitivement restreint à quelques grandes gares. Des tickets garde-place de 1^{er}, 2^e et 3^e classe sont ainsi à la disposition des voyageurs dans la plupart des trains rapides et express se dirigeant sur Paris dans les gares de: Agen, Angers, Angoulême, Auray, Aurillac, Bordeaux-Bastide et Bordeaux-Saint-Jean, Bourges, Brive Cahors, Châteauroux, La Baule-Escoubac, La Bourboule, Le Croisic, Le Lioran, Le Mont-Dore, Le Pouligny, Libourne, Limoges-Bénédictins, Lorient, Montluçon, Nantes, Orléans, Périgueux, Pornichet, Quiberon, Quimper, Saint-Nazaire, Toulouse, Tours, Vannes, Vic-sur-Cère, Vierzon.

Pour tous renseignements concernant l'indication des trains dans lesquels la location peut être faite, s'adresser aux gares intéressées ou consulter l'indicateur Chaix.

Société des Transports en Commun de la Région Parisienne demande: Receveurs (lib. Sec. Milit. âgés moins de 40 ans). Ecrite pour renseignements: 118, rue du Mont-Cenis, PARIS (18^e).

Imp. COUESLANT (personnel intéressé) Le co-gérant: M. DAROLLE

LA PHOSPHIODE GARNAL

remplace avantageusement l'HUILE de FOIE de MORUE et les préparations iodotanniques phosphatées Pour la guérison des: ENFANTS FAIBLES, PERSONNES DÉLICATES Malades, Grippés et Convalescents

LYMPHATISME: Glandes, Gourmes des enfants, Sécrétion purulente des yeux et des oreilles. MALADIES DES OS: Rachitisme, Scrofule des enfants. MALADIES DE LA POITRINE: Coqueluche, Toux persistante, Grippe, Bronchite, Asthme, Catarrhe chronique, Angine de poitrine, Tuberculose.

ANÉMIE: Faiblesse générale, Manque d'appétit, Formation difficile des jeunes filles, Règles anormales ou douloureuses, Désordres de l'âge critique. NEURASTHÉNIE. — CONVALESCENCE: des maladies infectieuses, Grippe, Influenza, Fièvre typhoïde.

La Phosphiode GARNAL et le Corps Médical Le D^r ORTEL Ancien externe des Hôpitaux de Paris Docteur en Médecine de la Faculté de Paris écrit:

« Le RECONSTITUANT et le DÉPURATIF le plus énergique et le plus agréable est sans contredit la PHOSPHIODE GARNAL. C'est de l'Huile de Foie de Morue concentrée et débarrassée des corps gras qui la rendent indigeste et désagréable à prendre. Chaque flacon de PHOSPHIODE GARNAL renferme les principes dépuratifs et fortifiants contenus dans cinq litres d'Huile de Foie de Morue associée à du Phosphate de Chaux assimilable et à de l'Iode à l'état naissant. La PHOSPHIODE GARNAL fortifie les enfants faibles, fait disparaître les engorgements ganglionnaires, fortifie les os. C'est le grand remède contre l'Anémie et les Pâles couleurs. Son action réconfortante sur le système nerveux en fait un spécifique contre la neurasthénie. Par son Iode, elle s'impose aux personnes atteintes de rhumatismes, de bronchites aiguës ou chroniques, et de toutes les affections de poitrine. Administrée aux convalescents, elle hâte le retour des forces, stimule l'appétit, fortifie les bronches. »

Regis. Com. Cahors, N° 32. Prix du flacon: 10 francs. — Grandeur unique.

Etude de M^e NUVILLE, Docteur en Droit, Avoué à Figeac (Lot) Successeur de M^e VIVAL, MALRIEU et LOUBET

VENTE SUR LICITATION

Adjudication fixée au VENDREDI SIX JUIN MIL NEUF CENT VINGT-QUATRE, à QUATORZE HEURES, au Palais de Justice, à Figeac, boulevard Président-Wilson

En exécution d'un jugement contradictoire rendu entre parties, par le tribunal civil de Figeac, le vingt-sept décembre mil neuf cent vingt-trois, enregistré et signifié, Il sera procédé le VENDREDI SIX JUIN MIL NEUF CENT VINGT-QUATRE, à QUATORZE HEURES, à l'audience des criées du tribunal civil de Figeac, au palais de justice, sis à Figeac, boulevard Président-Wilson, devant Monsieur SAUVETRE, juge-suppléant près le dit tribunal, commis à cet effet, et en cas d'empêchement, devant Monsieur le Président du siège, à la vente aux enchères publiques, dépendant de la société d'acquêts ayant existé entre les époux BAHUT, ci-après nommés.

Cette vente est poursuivie à la requête de, Madame Marie LASCROUX, aubergiste, veuve en premières noces de Jean-Louis ARSIMOLES, épouse divorcée en secondes noces de Monsieur ZACHARIE, dit Sylvain BAHUT, domiciliée à Figeac. Licite ayant Maître NUVILLE pour avoué.

D'une part, Elle aura lieu en présence ou lui dûment appelé Du dit Monsieur ZACHARIE dit Sylvain BAHUT, maçon, domicilié à Figeac. Co-licitant ayant Maître FONTANGES pour avoué. D'autre part,

de Figeac, sous le numéro 1138 de la section G. La mise à prix de ce lot sera de quarante francs, 40 fr. ci. Tous les immeubles ci-dessus désignés sont situés sur la commune de Figeac, canton et arrondissement de Figeac, département du Lot. Ils seront vendus tels qu'ils se trouvent et se comportent, sans en rien excepter ni réserver. Le cahier des charges, clauses et conditions de la vente, dressé par Maître NUVILLE, avoué, a été déposé au greffe du tribunal civil de Figeac où chacun peut en prendre connaissance. Les frais de poursuite de vente seront payables en diminution du prix d'adjudication. En cas de surenchère du sixième, de surenchère de première enchère, de surenchère et tous ceux qui seront exposés pour parvenir à la vente sur surenchère seront supportés par les vendeurs, mais seulement jusqu'à concurrence de la différence entre le prix de la première adjudication sur surenchère et le montant des frais de première enchère, de surenchère et de poursuite de vente sur surenchère est supérieur à cette différence entre l'ancien prix et le prix nouveau, l'excédent des dits frais incombera à l'adjudicataire sur surenchère, qui en sera tenu en sus de son prix d'adjudication.

LOTISSEMENT ET MISES A PRIX L'adjudication des immeubles ci-dessus désignés aura lieu au jour, lieu et heure sus-indiqués, en deux lots composés de la manière indiquée ci-dessus, et sur les mises à prix ci-après, savoir: Le premier lot de six cents francs, 600 fr. ci. Le second lot de quarante francs, 40 fr. ci. Il est déclaré à tout, ceux du chef desquels il pourrait être pris des inscriptions pour raison d'hypothèques légales, qu'ils devront requérir ces inscriptions avant la transcription du procès-verbal d'adjudication. Pour extrait certifié véritable: Figeac, le huit mai mil neuf cent vingt-quatre, L. NUVILLE, avoué.

Pour tous renseignements, s'adresser à Maître NUVILLE, avoué poursuivant, demeurant à Figeac, boulevard Président-Wilson. CAHORS, IMPRIMERIE COUESLANT.

Feuilleton du « Journal du Lot »

FLORENCE L. BARCLAY

LE ROSAIRE

Roman traduit de l'anglais

PAR E. DE SAINT-SEGOND

IV JANE SE PROPOSE

La duchesse sourit, et consentit à s'asseoir. — Mais, chère duchesse, commença Garth de sa voix la plus persuasive, le comté ignore que vous attendiez madame Velma ce soir. C'était un profond secret. Vous ne deviez le révéler qu'à la dernière minute. Lady Ingleby appelait Velma votre « surprise ». — Parfaitement exact, dit la duchesse; c'était ce qu'il y avait de plus joli dans la chose. Oh! créature! — Donc, chère duchesse, poursuivit Garth, le comté ne sachant pas ce qui se préparait, le comté ne sera pas désappointé. Vos invités viennent pour s'écouter réciproquement, et déguster votre claret cup et vos glaces. Ce programme subsiste; ils partiront enchantés, s'exaltant sur le flair de la chère duchesse qui sait découvrir les talents du cru. — Que faire? répéta la duchesse. Velma devait chanter le Rosaire. J'y comptais. Toute la décoration du

salon est organisée en accord avec cette romance: des guirlandes de roses blanches et une grande croix rouge, au fond de l'estrède. Jane! — Ma tante? — Ne dites pas: « Ma tante » de ce ton inepte, je vous en prie. Ne pouvez-vous suggérer quelque chose? — Le diable emporte cette femme! cria Tommy tout à coup. — Écoutez ce cher oiseau, dit la duchesse, toute sa bonne humeur soudain revenue; que quelqu'un lui donne une fraise. Voyons, Jane, que suggérez-vous? — Jane Champion était assise, tournant presque le dos à sa tante; elle avait les genoux croisés, et ses grandes mains serviables et habiles les ensermaient; elle se retourna lentement, et regarda attentivement les yeux perçants, qui, à l'abri du chapeau champignon, la dévisageaient avec une sorte d'inquiétude, et semblaient lui adresser un appel. Un lent sourire éclaira les yeux de Jane, et au bout d'un instant elle dit simplement: — Je chanterai le Rosaire ce soir à la place de Velma, si vous le désirez vraiment, ma tante. — Un sentiment de profond étonnement parut saisir le groupe des invités, et se manifesta par le silence. La duchesse était, parmi les personnes présentes, la seule qui eût entendu Jane chanter. — Avez-vous la romance? demanda Sa Grâce de Meldrum, en ramassant sa dépêche et son panier vide.

— Oui, dit Jane. J'ai passé, la dernière fois que j'ai été à Londres, plusieurs heures avec madame Blanche, et elle qui aime si peu les romances modernes a été conquise par celle-là; elle me l'a chantée et m'a permis de l'accompagner. Je m'en suis procuré un exemplaire. — Bien, dit la duchesse; alors je compte sur vous. Il faut maintenant que j'envoie à cette pauvre Velma un télégramme de sympathie, car sûrement elle doit être désolée de me manquer. Au revoir donc, bonnes gens. N'oubliez pas que nous dinons à huit heures tapant. La musique doit commencer à neuf heures. Ronnié, soyez bon garçon et portez Tommy dans le hall. Il va pousser des cris effroyables s'il me voit partir sans lui. Il est si affectueux, ce cher oiseau! — La plupart des invités suivaient des yeux Ronnié, portant à bras tendu le perchoir, pendant que Tommy, effectuant des prodiges d'acrobatie, arrivait tout près du jeune homme, et à son évident effroi lui chuchotait des secrets à l'oreille. La duchesse marchait en avant, évidemment très satisfait de la tournure que prenaient les événements. — Une ou deux personnes observaient Jane. A la fin Myra Ingleby lui dit: — C'est vraiment brave de votre part d'avoir accepté de chanter. Je n'ose proposer de vous accompagner, car je n'arrive à jouer Au clair de la lune qu'avec un doigt. — Et moi, dit Garth Dalmain, je

joue avec dix doigts, et si vous deviez chanter Allerseelen j'offrirais de vous accompagner, car je m'en tire brillamment, sans vouloir me vanter. Mais j'ai vu la musique du Rosaire, et je n'ose pas me lancer. Quand il s'agit d'accompagner le Rosaire, je suis réduit à dire comme le vieux fermier à qui l'on offrait du pudding pour la troisième fois: « Madame, je ne peux pas! » — Ne soyez pas ridicule, Dal, répondit Jane, vous jouerez parfaitement l'accompagnement du Rosaire si j'avais besoin de vous; mais le fait est que je préfère m'accompagner moi-même. — Ah! dit lady Ingleby gracieusement, je vous comprends. Ce doit être un tel soulagement de sentir que si les choses ne marchent pas, on peut sauter un passage ou se donner le la! Les deux seuls musiciens présents échangèrent un sourire amusé. — Evidemment; ce serait utile en cas de besoin, dit Jane. — A la rigueur, je vous donnerai le la, ajouta Dalmain avec sérieux. — J'en suis persuadée, répondit Jane, vous êtes toujours complaisant; mais encore une fois je préfère m'en tenir à mes propres moyens. — Vous rendez-vous compte de la difficulté de faire porter la voix dans une pièce aussi vaste? — Garth Dalmain parlait avec un peu d'inquiétude, Jane était tout à fait de ses amis, et l'idée de voir échouer une camarade le contrariait. Le même

sourire discret qui avait éclairé les yeux de Jane lorsqu'elle avait proposé de remplacer Velma passa sur ses lèvres; elle regarda autour d'elle. La plupart des invités s'étaient dispersés en groupes de deux ou de trois, quelques-uns vers la maison, quelques-uns du côté de la rivière. Elle était seule avec Dalmain et Myra. Les yeux de Jane avaient une expression amusée en rencontrant le regard amicalement anxieux de Garth; elle répondit à la question. — Oui, je sais; mais l'acoustique de la salle est excellente et j'ai appris à envoyer ma voix. Peut-être ne savez-vous pas — et de fait comment le sauriez-vous? — que j'ai eu l'avantage de travailler à Paris avec madame Marchesi, et de me tenir en forme à Londres avec sa fille, également douée. Aussi devrais-je savoir comment émettre la voix, si j'ai profité de leur enseignement. — Tout ceci était du grec pour Myra, et le nom du premier professeur de chant de son époque ne lui suggérait pas grand-chose, mais Garth Dalmain se redressa. — Vous m'en direz tant! Je comprends votre sang-froid; Velma elle-même est une élève de la grande Marchesi. — C'est même la raison qui fait que je la connais assez bien. Je suis ici aujourd'hui parce que je devais l'accompagner. — Je vois, dit Garth. Mais en général vous préférez accompagner les

autres plutôt que de chanter. — Le sourire de Jane reparut. — Je préfère chanter, dit-elle; mais on est plus utile comme accompagnateur. — Très vrai, dit Garth; beaucoup de personnes chantent un peu, mais un très petit nombre savent accompagner. — Jane, demanda Myra, tournant son visage nonchalant vers elle, si vous avez pris des leçons de chant, et si vous savez des romances, pourquoi la duchesse ne vous a-t-elle pas fait chanter pour nous depuis longtemps? — Pour une triste raison, répliqua Jane. Vous savez que son fils est mort il y a huit ans seulement; un si beau garçon, plein de talent! Lui et moi avions hérité de notre grand-père le goût de la musique; mon cousin l'avait étudiée avec enthousiasme. Il avait promis de chanter pour un concert de charité à Londres, à l'époque des vacances de Noël; il venait d'avoir l'influenza, il est sorti trop tôt afin de tenir la parole donnée. Reçute, suivie de pneumonie, et cinq jours après il mourait. Ma pauvre tante a été folle de douleur; et depuis ce temps elle ne peut souffrir d'allusion à mon goût pour la musique. Il est bien rare que je me risque à jouer ou à chanter ici. (A suivre)